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關於Lora：

⼀開始與Lora聯絡並不是那麼順利，原本寄出的幾封email也遲遲沒有收到回
覆，直到與OIP反應後終於得到學友的聯絡⽅式，⽽我們此後也⼀直使⽤
messenger聯絡著，相⽐email有效率許多。來台前，他向我詢問了⼀些關於天
氣及需要準備⾐物的建議，我們也在零星幾次閒聊中更熟悉了彼此⼀些。

對台灣的看法：

⼀次聊天時，我詢問了Lora在臺幾個月中最喜歡這裡的部分，他的回答令我⼗分
驚訝，我也再三確認過是否真的是這個多數台灣⼈或許不會認同的答案——街
景。我想在國內外許多媒體報導中，台灣街景⼀直是褒貶參半的存在，「⽼
舊」、「華國審美」等⼀直是我們⽤來⾃嘲、化解這個無解命題的⽅式，美⾷、
⼈情味、⾃然美景皆是我們向外國友⼈介紹家園時常提到的特點，卻鮮有以街景
為優點來推銷，可說大部分台灣⼈⾃⼰也不認同。但許是背景不同，Lora並不認
為那些公寓式的房屋、鮮艷配⾊的看板招牌有何不妥，他的答案讓我意識到或許
⾃⼰才是濾鏡厚重、偏⾒過深的那個，我⼀直下意識地忽視這裡所有有可能的可
愛之處。固然有些審美不是主流所認同，但⼀定還是有某些，是台灣獨有的美
麗，無論如何都不必妄⾃菲薄。也是⾃此次聊天的改觀，過後⽇常每⼀天都格外
令⼈開⼼！另外，不免俗地，Lora也提到所遇⾒的每位台灣⼈都⼗分友善，即便
有時因為環境不熟悉需要幫助，也總有⼈伸出援⼿，如此善良甚⾄到了他無法理
解的程度。



接待⼼得：

很慶幸當時有填下申請外籍學友的表格，若沒有那個倉促的決定，我也不會如此
幸運結交到⼀位⾮常不同、卻⼜萬分合拍的朋友。鑑於⽿聞不少外籍學友「失
蹤」的經驗，我也曾擔⼼⼀開始最關鍵的聯絡是否會順利，也因為他們多數實在
太獨⽴了，實話⽽⾔，除了某些在地知識，我能幫上忙的部分實在不多。⽽聯絡
上他也只是很開始的第⼀步，是否能成為朋友有太多不確定的因素了，是太好的
運氣才讓我遇到他、他遇到我。我們第⼀次的⾒⾯約在了中正紀念堂，那時因為
他和其他國外友⼈相約去淡⽔看煙⽕，⽽時間尚早，在考量彼此住處和路線後，
我們終於選擇了這個熱⾨觀光景點會合，也很可惜，我與他僅有這次留下了少數
合照，往後幾次吃飯始終沒有⼈記起應該拍照留念。⽽淡⽔煙⽕⾃然⼗分漂亮，
作為台北⼈，我⼗⾜慚愧記不起上⼀次在淡⽔看煙⽕是什麼時候，多虧這次邀
約，我才恰巧趕上漁⼈碼頭跨河煙⽕的最後⼀天。也是這次經驗讓我⾒識到全新
的交友模式，去程途中不斷有新的外國⽣⾯孔加⼊，在簡短⾃我介紹和問候後，
他們便會加⼊這龐大的隊伍，使得原本兩三⼈⾏動漸漸壯大為可佔領捷運整個⾞
廂的⼈數。除了此次⾒⾯外，我們也⼀同約過幾次短暫的午餐、晚餐，⽽時間與
地點卻時常是個大問題，因為是交換⽣的關係，且Lora租屋處⼜不在學校附近，
僅是他會在校園出現的⽇⼦便不多，加之需在課堂間勻出空檔，要⾒⾯時常得約
到幾個禮拜後。也因為他茹素（且是全素），我終於⾒識到在學校附近找到⼀間
可⾏的餐廳是多麼困難⼀件事，也更加敬佩平時有特殊飲⾷需求的政大學⽣。⽽
那寥寥幾次的相處皆⼗分愉快，但凡有機會⾒⾯，我們總聊到時間不允許，有次
甚⾄在達賢聊超過2個⼩時，從不同教育制度、⽂化差異到家庭背景，我很羨慕
他總是⾮常⾃由，他可以找到最舒服的⽅式做⾃⼰，也有匹配的勇氣⾯對困難，
不論是到異國讀書還是選擇交換，他⽐我更早獨⽴、決定⾃⼰未來的路，也是他
⿎勵我再多勇敢⼀些，想做的事便大膽嘗試，放下多餘的焦慮，試錯成本其實沒
有我想像的⾼。不過這半年唯⼀的遺憾，便是我學期中事情太多，時常希望有機
會可以⼀起到更多地⽅，卻總是碰到⽐賽、考試等無法抽⾝，那時約定好要去的
九份、貓空，便無限期延後了。直到現在他已離開台灣，我們仍斷斷續續會聯
絡。⽽下學期便換我成為交換⽣了，多幸運當初我仍在猶豫時是他多推了我⼀
把，即便半年後也並不是要去德國交換，我還是期待或許，我們可以有緣分再⾒
⼀次⾯。
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